

Más de 200 escolares participan en el programa 'Gu ere bertsoan' en Ermua

El Ayuntamiento, en colaboración con el Bizkaiko Bertsozale Elkartea y los centros escolares de primaria, han puesto en marcha esta nueva actividad

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Más de 200 jóvenes ermuares participan en un programa de fomento del euskera y el bertsoarismo en la villa. El Ayuntamiento de Ermua con la colaboración de Bizkaiko Bertsozale Elkartea y de los centros escolares de la localidad ha puesto en marcha el programa 'Gu ere bertsoan'. Se trata de un programa para impulsar la oralidad y los 'bertsos' entre el alumnado de primaria de los centros educativos locales.

Los y las bertsoaris acuden a los centros escolares y trabajan la actividad del bertsoarismo con los niños y niñas. Es un programa novedoso pues se ha implantado por vez primera en todos los centros escolares de Ermua.

El objetivo de este proyecto es trabajar la comunicación oral, utilizando para ello, los recursos de la 'bertsoaritzaz'. La organización entiende que los 'bertsos' pueden ayudar en la normalidad lingüística, porque puede motivar a prestigiar y utilizar el euskera a niños y jóvenes. Además, el 'bertsoarismo' fomenta importantes aportaciones a la escuela, como son la mejora de la comunicación oral, aprovechamiento de estrategias comunicativas, promoción de la creatividad lingüística, superación de obstáculos para hablar en público, ayuda para ordenar las ideas y ser buenos comunicadores en general.

Por lo tanto, desde el Departamento municipal de Euskera se entiende que «en el bertsoarismo te-



Actuación de alumnos de la ikastola que asisten al programa 'Gu ere bertsoan'. ■ IKASTOLA ANAITASUNA

nemos una herramienta inmejorable para lograr los objetivos de nuestro sistema educativo».

Cabe destacar que, según los datos del Instituto Vasco de Estadística recogidos por el Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua, la población de menor edad es la que más habla euskera en las calles de Ermua. Según datos del Eustat de 2011, ya que sus datos se re-

«En el bertsoarismo tenemos una herramienta inmejorable para lograr los objetivos de nuestro sistema educativo»

nuevan cada cinco años, en Ermua los más pequeños son los que más utilizan el euskera. Un 6% lo usan en la calle, detrás van los adultos que lo usan un 4,2%, después los mayores, que utilizan el euskera un 2,9% y, por último, los jóvenes que se quedarían en un 1,8%.

Si bien la mayor parte de los datos registrados en torno a euskera son positivos, en el lado negativo del informe se encuentra el apartado de transmisión familiar o el idioma que se emplea en el hogar, puesto que si bien las previsiones eran al alza, en los últimos años se ha registrado un descenso del uso del euskera en los hogares ermuares. Por ello, el fomento del euskera en los centros educativos adquiere una mayor trascendencia.

Por ejemplo, en 2001 había 950 personas que hablaban euskera ha-

bitualmente en su casa, en 2006 eran 921 y en 2011, pese a realizar una previsión de que el número aumentara a 1.152, se constata que hay 855 personas que hablan en euskera en sus hogares. En su defecto, sobre todo aumentan los hogares en los que se habla castellano, y en menor medida en los que se hablan los dos idiomas.

Desde el Departamento de Euskera y mediante el Plan de Gestión se trata de abordar este descenso promoviendo de manera continua la sensibilización y motivación e impulsando el uso del euskera en el ámbito familiar. Algunos de los programas utilizados con este motivo han sido Gurasolagun, Kuku, 'Dímelo en euskera', se ha repartido el Catálogo de productos en euskera y la guía de lectura y charlas para las familias, entre otros.

La biblioteca organiza diversas actividades para el próximo trimestre

■ A. LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal programa para este trimestre numerosas actividades para el fomento de la lectura. Las más destacadas son las relacionadas con el cómic y el álbum ilustrado para animar a la gente joven a acercarse a estos dos formatos literarios, bien desde la lectura o desde la creación. Entre marzo y mayo, además de la lectura de cómic en los clubes de lectura se desarrollarán talleres de iniciación a la lectura de cómic y talleres de ilustración coordinados con los centros escolares.

Asimismo, una exposición itinerante basada en el álbum ilustrado 'El túnel', de Anthony Brown, recorrerá los centros escolares de Enseñanza Primaria y servirá de punto de partida para acompañar al profesorado, y a su vez al alumnado, a acercarse a la literatura infantil de otro modo.

También se han programado encuentros literarios con escritores para los escolares locales, tanto en educación primaria como en secundaria.

'Tardes de Cuento'

Continúan en la biblioteca las sesiones de 'Tardes de Cuento', que se programan para los primeros sábados de mes en marzo y abril, las reuniones de los clubes de lectura en castellano, euskera, inglés, francés, juveniles, infantiles 'Bularretik Mintzora' y Lectura fácil y los grupos de conversación en inglés y francés en la villa.

Para llevar a cabo estas actividades la biblioteca cuenta con la colaboración del departamento municipal de Euskera, el Servicio municipal intervención socio-educativa, el de Igualdad de Mujeres y Hombres. También colabora la Fundación Athletic Club.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).
EIBAR-ERMUA
Noche: De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermin Calbetón 19. Eibar).

DEBA



Minuto de silencio del Preferente en Beasain, en homenaje a Pedro Sanz Jiménez.

El primera infantil del Amaikak Bat le mete doce goles al Urki en Eibar

El Preferente también logró una amplia victoria en Beasain

ANDER SALEGI

DEBA. Todos los equipos del Amaikak Bat guardaron un minuto de silencio, en los partidos disputados el fin de semana, en honor a su expresidente Pedro Sanz Jiménez, que falleció el pasado 4 de marzo en Zumaia. Sanz presidió el club debarra entre 2003 y 2007. Antes fue secretario del club, y después ocupó una vocalía en el Amaikak Bat. Por tanto, muchos son los años y el trabajo realizado para y por este equipo. «Toda la familia del Amaikak Bat acompaña a la familia de Pedro en estos duros momentos y les ofrece además del pésame todo nuestro apoyo y colaboración», han comunicado desde el club.

En lo que respecta a los resultados futbolísticos, los equipos del Amaikak Bat lograron casi el pleno de victorias, el juvenil femenino fue el único equipo que no consiguió ganar.

El Preferente logró una cómoda victoria a domicilio frente a un rival, el Beasain, que no le creó ningún peligro. Lo malo es que sus perseguidores en la tabla también lograron ganar sus partidos y de esta manera la diferencia sigue manteniéndose igual. Debido a la cantidad de lluvia que cayó durante el sábado, el terreno de juego de Igarza dificultó el movimiento del balón, pero eso no fue problema para el equipo debarra que le hizo cuatro goles al Beasain. Aparte de la delantera, la defensa se encuentra fina de cara al gol y, como muestra, el gol que anotó el capitán y defensa del equipo Ion Indamendi, que tras un córner se adelantó a la defensa contraria para ganarles por aire y marcar de cabeza. Aparte de él, Ibarluzea, otro defensa, se unió a la fiesta de goles del equipo debarra. La delantera no se quedó atrás y tam-

PARTIDOS

Preferente: Beasain - Amaikak Bat 1-4.

Juvenil honor: Amaikak Bat - Aretxabaleta 2-0.

Juvenil femenino: Amaikak Bat - Anaitasuna 0-1.

Cadete honor: Lazkao - Amaikak Bat 1-2.

Cadete Femenino: Amaikak Bat - Allerru 3-0.

Infantil: Urki - Amaikak Bat 0-12.

Infantil Txiki: Amaikak Bat - Dunboa 2-0.

Infantil F: Usurbil - Amaikak Bat 1-4.

bien marcaron Sagarna y Duñabestia.

Los juveniles, por su parte, se volvieron a encontrar con la victoria que se les resistía. Rompieron la racha negativa de resultados a base de esfuerzo y buen fútbol. El equipo logró mantener a cero su portería y consiguió anotar dos goles frente al Aretxabaleta. Los encargados de marcar fueron Saraiva y Arufe. Estos tres puntos eran necesarios para mantenerse en la zona media de la tabla.

Las juveniles, sin suerte

Las chicas del juvenil, entrenadas por Aitor y Julen, no tuvieron suerte. Le plantaron cara al líder, el Anaitasuna, y a pesar de que fueron mucho mejores que ellas, no lograron nada positivo. Dominaron durante todo el encuentro hasta que en el descuento, cuando ya contaban con un punto, llegó la mala suerte, un córner que remató el equipo contrario y mandó el balón a las redes, para así dejar con la miel en los labios al equipo femenino.

El cadete masculino, está haciendo las cosas muy bien y consiguió una nueva victoria. Esta vez jugaba contra su perseguidor en la tabla, el Lazkao, y logró hacerle dos goles y también marcar la diferencia de tres puntos con ellos. El partido fue muy

intenso y se tuvo que resolver en la segunda mitad. Los encargados de anotar los tantos fueron Urkiri y Beristain. Con esta victoria este equipo se mantiene en la zona alta de la tabla.

El cadete femenino disputó el segundo encuentro de la fase de ascenso a Categoría de Honor y segunda victoria de las cadetes en un partido en el que desplegaron muy buen fútbol e hicieron frente al siempre serio Allerru. Ya son 18 los partidos disputados en la presente temporada y todavía no conocen la derrota. En esta ocasión los goles fueron anotados por Ane Amutxastegi por partida doble y Ane Gómez.

El primera infantil está imparabile, ya en la anterior fase se veía que marcaban muchos goles en sus partidos, y en este último no se han querido quedar atrás y marcaron nada más y nada menos que doce goles al Urki de Eibar y, además, consiguieron dejar su portería a cero. Esto los coloca líderes de su grupo. Los encargados de marcar fueron Torronteras 7 goles, Endika doblete, Bernal, Xabier Uranga y Urko.

El infantil txiki, después de que en la anterior jornada lograra un empate, en esta recibió a un Dunboa Eguzki que venía de haberse clasificado como primero de su grupo para competir la última fase de la categoría. Eso no impidió que el equipo debarra lograra la victoria. Los encargados de anotar fueron Aitor Aizpurua e Imanol Iciar en el tramo final del encuentro.

El infantil femenino, al igual que los chicos, empató la anterior jornada, pero esta no perdonaron y le endosaron una goleada de 4-1 al Usurbil, en el campo de las rivales. Las encargadas de anotar fueron Ane Landa por partida doble, Judith y Miren Chivite.

Por otra parte, el número agraciado en el sorteo semanal de la rifa del Amaikak Bat ha sido el 1930, siendo el suplente el 1166.

ONDARROA

El Aurrera gana confianza con una gran goleada al Balmaseda

Consiguió ganar por 4-1 a un equipo que llegaba como tercer clasificado y en puestos de play off

A.E.

ONDARROA. El Aurrera consiguió una contundente victoria por 4-1 contra un Balmaseda que llegó a Ondarroa como tercer clasificado. El colista Aurrera mostró una clara superioridad sobre un equipo que está en los puestos de play-off. Los rojillos atacaron, en la primera parte, sin descanso hasta volcarse sobre el área visitante. Fruto de ello, llegó enseguida el primer gol, tras una gran escapada de Jon asistiendo a Andoni y marcando el 1-0. Seguidamente, los visitantes empataron por medio de Lambarri.

A raíz de ello, los jugadores locales bajaron un poco el ritmo y el Balmaseda tuvo dos buenas ocasiones desbaratadas por dos buenas intervenciones del portero local Alejandro. Poco a poco el Aurrera recuperó ritmo presionando mucho el área visitante hasta que Arufe fue derribado claramente encargándose Uribealago de ejecutar el penalti y logrando el 2-0.

Una jugada clave del partido vino en un córner cuando un atacante encartado fue derribado por un defensor ondarrés y el árbitro señaló nuevo penalti, siendo desviado el disparo por el meta Alejandro en una gran parada.

En el segundo tiempo, los jugadores de Etxaburu se desmelenaron y le pasaron por encima a un Balmaseda que no se podía creer lo que estaba viendo. En un gran saque de falta de Arufe, Unai Jaurregi entró muy bien al segundo palo y puso más distancia en el marcador, con el 3-1.

El equipo ondarrés no se confió y, sin bajar el ritmo, en una escapada de Jon fue empujado por la defensa, para evitar que marcara, señalando el árbitro otro penalti que marcó Arufe logrando el tercer gol de su equipo. Pero todavía tuvo más oportunidades el cuadro local ya que cuando finalizaba el partido, Jon, uno de los más destacados, se volvió a ir y fue nuevamente objeto de penalti. Lo tiró él mismo marchando el balón a las nubes. Los de Ondarroa viajan a Aretxabaleta, un rival directo, ante último que saca tres puntos a los rojillos, siendo necesario ganar para alcanzar puestos de permanencia.

ERMUA

Grupos de conversación en alemán organizados por la biblioteca

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Biblioteca municipal de Ermua ha abierto el plazo de inscripción para el grupo de conversación en alemán que se reunirá todos los martes por la tarde.

Esta actividad tiene como finalidad facilitar un espacio para la práctica de la lengua alemana en un ambiente distendido. El objetivo no es recibir clases, sino ayudar a perder el miedo a hablar y exponer ideas en este idioma. El único requisito para poder participar en la misma es poder mantener una conversación coloquial, aunque no sea preciso acreditarlo con titulaciones oficiales.

Este trimestre se llevará a cabo esta actividad gracias al acuerdo suscrito entre el Ayuntamiento y

la Universidad de Deusto, desde la que llega, para dinamizarla, una estudiante que tiene como lengua materna el alemán. Calendario de la actividad: martes, de 18.30 a 20.00 horas, del 8 de marzo al 17 de mayo, en Lobiano Kulturgunea.

Socio de la Biblioteca

Para poder participar es imprescindible ser socia de la Biblioteca municipal o de alguna biblioteca de la Red de Lectura Pública de Euskadi. La inscripción puede hacerse en la propia biblioteca, por teléfono o por email biblioteca@udalermua.net aportando los siguientes datos: nombre y apellidos, nº de carnet de la Biblioteca, teléfono, email y nivel de conocimiento del idioma.

